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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 82 DEL 12/04/2016 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri:  GERANDIN,  COGNETTA,  ROSCIO,  ROSSET, 
NOGARA e GUICHARDAZ.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 15:10, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione dei verbali n. 77 (resoconto sommario e resoconto integrale) dell'8 marzo 
2016 e n. 78 (resoconto sommario e resoconto integrale) del 15 marzo 2016.

3) Audizione  dell'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio 
MARGUERETTAZ, in merito alla "Mozione relativa all'istituzione del biglietto unico 
integrato dei trasporti regionali" approvata dal Consiglio regionale nella seduta del 2 
febbraio 2016 (oggetto n. 1788/XIV) e sull'organizzazione di trails sulle alte vie della 
Valle d'Aosta.
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*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti  all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
2568 in data 7 aprile 2016.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente ISABELLON rammenta che martedì 19 aprile 2016 non verrà convocata 
la IV Commissione in quanto, per tale data, è già stata calendarizzata una riunione congiunta 
delle Commissioni III e IV per l'audizione del rappresentante dell'Associazione Attac Italia in 
merito all'applicazione del Trattato transatlantico di libero scambio USA-UE.

Rileva che fra gli  argomenti di  competenza dell'Assessore Marguerettaz rimangono 
ancora in sospeso due temi che non sono stati inseriti all'ordine del giorno odierno, ma sui  
quali sarà opportuno proseguire non appena possibile gli approfondimenti già avviati dalla 
Commissione,  ovvero,  quello  dell'inserimento  nella  normativa  regionale  della  figura 
professionale dell'accompagnatore di media montagna e quello della riorganizzazione turistica 
regionale.

La Commissione prende atto.

APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  N.  77  (RESOCONTO  SOMMARIO  E 
RESOCONTO  INTEGRALE)  DELL'8  MARZO  2016  E  N.  78  (RESOCONTO 
SOMMARIO E RESOCONTO INTEGRALE) DEL 15 MARZO 2016.

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 
approvati.

AUDIZIONE  DELL'ASSESSORE  AL  TURISMO,  SPORT,  COMMERCIO  E 
TRASPORTI,  AURELIO  MARGUERETTAZ,  IN  MERITO  ALLA  "MOZIONE 
RELATIVA  ALL'ISTITUZIONE  DEL  BIGLIETTO  UNICO  INTEGRATO  DEI 
TRASPORTI REGIONALI" APPROVATA DAL CONSIGLIO REGIONALE NELLA 
SEDUTA  DEL  2  FEBBRAIO  2016  (OGGETTO  N.  1788/XIV)  E 
SULL'ORGANIZZAZIONE  DI  TRAILS  SULLE  ALTE  VIE  DELLA  VALLE 
D'AOSTA.
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- Audizione sulla mozione relativa all'istituzione del biglietto unico integrato dei trasporti  
regionali

* * *
L'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio  MARGUERETTAZ,  e  il 
funzionario del medesimo assessorato, Cristina CERISE, prendono parte alla riunione alle ore 
15.10. Si procede alla registrazione digitale degli interventi.

* * *

Il Presidente ISABELLON precisa che in allegato alla convocazione per la riunione 
odierna è stata trasmessa la nota prot. n. 3722 in data 4 aprile 2016 con la quale l'Assessore ha 
fornito indicazioni in merito alla mozione in oggetto.

L'Assessore  MARGUERETTAZ fa  presente  di  avere  avviato,  in  data  19  febbraio 
2016, a seguito dell'approvazione da parte del Consiglio regionale della mozione suddetta, un 
tavolo di  lavoro con i  vari  stakeholder (Avif,  in  rappresentanza degli  impianti  a fune,  ivi 
compresi  quelli  che  svolgono  servizio  di  TPL  -  quindi  Aosta/Pila,  Champoluc/Crest  e 
Buisson/Chamois - S.I.T. Vallée, che rappresenta tutti i concessionari di TPL e Trenitalia per il 
trasporto ferroviario) per verificare la possibilità di istituire un sistema di bigliettazione unico 
sul territorio regionale.

* * *
I Consiglieri GUICHARDAZ e ROSSET prendono parte alla riunione alle ore 15.15.

* * *

Riferisce che nell'incontro suddetto - di cui ha inviato copia del relativo verbale alla 
Commissione con la nota citata dal Presidente Isabellon - è emersa la possibilità di prevedere 
un  biglietto  unico  per  le  funzioni  di  TPL (quindi  esclusi  i  restanti  impianti  a  fune  e  la 
ferrovia),  operando  una  revisione  e  una  sostituzione  dell'attuale  sistema,  per  un  costo 
indicativo stimato  di  almeno un milione  e  mezzo di  euro.  Fa presente  che  si  renderebbe 
tuttavia ulteriormente necessario procedere ad ulteriori valutazioni in merito all'adozione di 
un sistema universale che permetta di armonizzare i  biglietti  dei pullman e dei treni,  che 
attualmente utilizzano sistemi di bigliettazione alquanto diversi. 

* * *
Il Consigliere LA TORRE prende parte alla riunione alle ore 15.25.

* * *

Il  Consigliere  BERTSCHY,  nel  ritenere  molto  elevato  il  costo  stimato,  invita  a 
completare l'approfondimento della tematica con uno studio più allargato, svolgendo quindi 
una valutazione anche sui sistemi di bigliettazione già in uso in altri ambiti territoriali (ad 
esempio, in Liguria, nella città di Torino, ecc.), per giungere all'obiettivo finale di avere un 
biglietto integrato dei trasporti su gomma e su rotaia.

4è me  COMMISSION  ESSOR ÉCONOMIQUE / QUARTA COMMISSIONE  SVILUPPO ECONOMICO

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

4

L'Assessore  MARGUERETTAZ  fa  presente  che  l'importo  citato  è  sicuramente 
importante,  ma  rileva  che,  dal  2009  ad  oggi,  gli  investimenti  fatti  dalla  S.I.T.  Vallée 
sull'attuale sistema di bigliettazione sono stati pari a 1.117.000 euro, mentre, per le tecnologie, 
gli investimenti sono stati di 2.566.000 da parte delle società concessionarie e di 475.000 da 
Trenitalia; la spesa complessiva è quindi stata di 4.158.000 euro; riferisce che i contributi 
erogati dalla Regione per queste attività assommano a quasi 3,5 milioni di euro.

La Commissione prende atto.

* * *
Alle ore 15.35 il funzionario del Dipartimento trasporti, Cristina CERISE, abbandona la Sala 
di riunione.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON, raccolto  il  sostanziale  accordo di  tutti  i  membri  della 
Commissione  e  del  Consigliere  Roscio  -  che  aveva  presentato  l'iniziativa  -  chiede 
all'Assessore Marguerettaz se, benché non inserito all'ordine del giorno, sia disponibile ad 
essere audito nella seduta odierna anche in merito al tema dell'introduzione, nella normativa 
regionale sulle professioni turistiche, della figura professionale dell’accompagnatore di media 
montagna.

L'Assessore  MARGUERETTAZ  si  dichiara  disponibile  ad  affrontare  la  tematica 
suddetta.

La Commissione prende atto e procede in tal senso.

-  Audizione  in  merito  all'introduzione  nella  normativa  regionale  della  professione  di  
accompagnatore di media montagna. 

L'Assessore MARGUERETTAZ esprime soddisfazione in merito ad una recentissima 
sentenza del TAR, attraverso la quale il Tribunale si è espresso favorevolmente nei confronti 
della  posizione  della  Regione  Valle  d’Aosta  riguardo  all'istituzione  del  registro  delle 
professioni turistiche regionali.

Il  Consigliere  ROSCIO fa presente che nel  corso dell’audizione dei  rappresentanti 
delle  associazioni  AGENVA e  AIGAE  sono  emerse  le  posizioni  contrapposte  delle  due 
associazioni  riguardo  alla  richiesta  di  introdurre  nella  normativa  regionale  la  figura 
dell’accompagnatore  di  media  montagna.  Evidenzia  che  l'associazione  delle  guide 
escursionistiche valdostane, in particolare, ha richiesto che venisse tutelata la professionalità 
dei suoi iscritti prevedendo dei corsi di formazione specifici, il riconoscimento dell'attività su 
terreno innevato e della professionalità anche all’estero, soprattutto in Francia e Svizzera.
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L'Assessore MARGUERETTAZ ritiene che il tema meriti un aggiornamento alla luce 
della nuova sentenza del TAR, ma che tuttavia sia opportuno evitare sovrapposizioni fra le 
figure professionali  previste in tale ambito. Fa presente che lo svolgimento dell'attività su 
terreni innevati oggi viene svolta sia dalle guide escursionistiche, sia dalle guide alpine, sia 
dai maestri di sci. Sottolinea che per quanto riguarda l'aspetto della formazione, i corsi sono 
distinti per le varie figure professionali. Reputa necessario un approfondimento puntuale sulla 
questione  del  riconoscimento  della  professionalità  delle  guide  escursionistiche  quando 
svolgono attività all'estero.

La Commissione prende atto delle informazioni ricevute.

- Audizione in merito all’organizzazione di trails sulle alte vie della Valle d’Aosta.  

Il Presidente ISABELLON informa che la Commissione, in data 29 marzo 2016, ha 
svolto l'audizione della signora Alessandra Nicoletti, in qualità di Presidente di Valle d'Aosta 
Trailers, e di aver successivamente stabilito di audire anche l'Assessore al turismo riguardo al 
tema dell'organizzazione di trails sulle alte vie della Valle d'Aosta.

L'Assessore MARGUERETTAZ comunica che, in data odierna, si è tenuta l’udienza 
presso il  Tribunale  delle  imprese  di  Torino sul  tema in  oggetto che  vede contrapposte  la 
Regione e la società Valle d'Aosta Trailers. Rende noto che, grazie al giudice, si è fatto un 
grosso  passo  avanti  per  una  soluzione  transattiva  della  questione,  che  dovrà  essere 
nuovamente discussa di fronte al giudice medesimo mercoledì 20 aprile 2016. Riferisce di 
limitare il proprio intervento odierno sulla base dell'invito del giudice a mantenere il riserbo 
sulla trattativa in corso, in modo da evitare eventuali strascichi ed interpretazioni polemiche 
che possano interferire per una futura definizione della situazione.  

Il Consigliere COGNETTA chiede se sia possibile avere indicazioni in merito al fatto 
se verranno organizzati due trails o uno solo. 

L'Assessore  MARGUERETTAZ  riferisce  che  la  proposta  del  giudice  è  quella  di 
organizzare  un'unica  manifestazione.  Fa  presente  che  la  posizione  transattiva  avrà  degli 
aspetti positivi e degli aspetti negativi per entrambe le parti in causa e che quindi entrambe 
vedranno accolte in parte le proprie istanze. 

La Consigliera CERTAN esprime soddisfazione per il fatto che si riesca a giungere ad 
un accordo transattivo.  Rileva che la scelta di  provocare il  "pasticcio mediatico" che si  è 
venuto  a  creare  non  è  imputabile  al  Consiglio  e  all'Amministrazione  regionale,  quanto 
unicamente al Governo e ai gruppi di maggioranza.
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Il  Consigliere COGNETTA chiede a quanto ammonteranno gli oneri a carico della 
Regione derivanti dall'accordo transattivo.

L'Assessore MARGUERETTAZ fa presente di non essere al momento attuale nella 
condizione di poter fornire una risposta esaustiva al quesito in questione. 

Il Presidente ISABELLON rileva che sarebbe eventualmente possibile programmare 
un'ulteriore audizione dell'Assessore Marguerettaz non appena si concluderà l'iter di trattativa, 
di modo che si faccia il punto della situazione e si conoscano le questioni in divenire. 

La  Consigliera  CERTAN  ritiene  utile  procedere  anche  all'audizione,  unitamente 
all'Assessore, della Presidente di Valle d'Aosta Trailsers.

Il Consigliere LA TORRE esprime soddisfazione in merito al fatto che si stia trovando 
una soluzione alla vicenda. Invita l’Assessore affinché su alcuni principi fortemente sostenuti 
dalla Regione, come l'aspetto della sicurezza, si giunga ad una transazione nella quale tale 
elemento venga sicuramente garantito, in quanto ritiene che, altrimenti, una posizione diversa, 
sarebbe anche difficile da spiegare all’esterno. 

Il Consigliere BERTSCHY rende noto che nel corso della sua audizione, la Presidente 
di Valle d'Aosta Trailers ha ricostruito dal suo punto di vista il percorso che ha portato alla 
situazione attuale, rilevando che della questione della sicurezza nel corso degli incontri si è 
parlato poco e solo in un'ultima fase. Chiede chiarimenti in merito a questa affermazione, 
tenuto conto che in Consiglio regionale da parte del Governo regionale più volte è stato detto 
che la necessità di garantire la sicurezza è stato l’elemento che ha portato alla decisione di 
organizzare il 4K Endurance Trail.

Il  Consigliere  GERANDIN  auspica  che  nel  corso  del  prossimo  incontro  con 
l'Assessore  i  Consiglieri  abbiano  la  possibilità  di  affrontare  tutta  una  serie  di  questioni, 
tecniche e politiche, che oggi non possono ancora trovare una risposta.

La Consigliera MORELLI esprime soddisfazione in merito al fatto che si prospetti una 
soluzione della vicenda che porti all'organizzazione di un'unica gara; ritiene deplorevole il 
fatto che a tale soluzione si sia giunti, obtorto collo, attraverso una decisione del giudice del  
Tribunale di Torino e non sedendosi ad un tavolo di trattativa con tutti gli attori interessati. 
Esprime rammarico per la pessima figura per la nostra Regione venutasi a creare a causa di 
tale vicenda, che reputa abbia oscurato l’immagine della Valle d’Aosta e di cui quindi ritiene 
che i responsabili dovranno darne conto.

* * *
Alle ore 16.15 il Consigliere ROSCIO abbandona la Sala di riunione, mentre il Consigliere 
NOGARA prende parte alla riunione.

* * *
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L'Assessore MARGUERETTAZ si dichiara disponibile a tornare ad essere audito in 
Commissione per fornire tutti i chiarimenti richiesti - ivi compresi quelli sull'argomento della 
sicurezza - in una riunione successiva alla conclusione dell'iter transattivo.

La Commissione concorda. 

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 16.20.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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